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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO – CEPE, realizada em 26 1 
de Setembro de 2002. 2 
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Às oito horas e trinta minutos do dia vinte e seis de setembro de dois mil e dois, na sala de reuniões dos Conselhos 4 

Superiores da Universidade Federal de Roraima, sob a presidência do Prof. Fernando Menezes, reuniu-se o 5 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, em caráter ordinário, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 6 

PRIMEIRO ITEM  - Posse de novos conselheiros; SEGUNDO ITEM – Apreciação da ata do dia sete de agosto de 7 

dois mil e dois; TERCEIRO ITEM – Referendar a resolução 001-GR, relator o Prof. Ozimar de Lima Coutinho; 8 

QUARTO ITEM - Referendar a resolução 004/02-GR, relatora a Profª Ednalva Dantas R. da S. Duarte; QUINTO 9 
ITEM – Pedido de dispensa de pré-requisito de Elias Severino Chaves e Outros e solicitação de período especial 10 

para os meses de setembro e outubro de dois mil e dois, relatora a Srª Abigail Santos Garcia; SEXTO ITEM – 11 

Apreciação das normas para os cursos de pós-graduação lato-sensu, relator o Prof. Regynaldo Arruda Sampaio; 12 

SÉTIMO ITEM – Apreciação do Projeto Pedagógico de Licenciatura em Física, relator o Prof. Marcos Cardoso 13 
Rodriguez; OITAVO ITEM – Apreciação do Projeto que altera a grade curricular do Curso de Engenharia Civil, 14 

relator o Prof. Leon Tolstoi Salles Ferreira; NONO ITEM – Pedido de regularização de matrícula de Solange de 15 

Miranda, relator o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso e DÉCIMO ITEM – Anteprojeto de resolução que dá nova 16 

redação ao artigo nono do regimento interno do CEPE, relator o Prof.  Antônio Alves de Melo Filho.  O Presidente 17 
cumprimentou a todos e fez a leitura da pauta. PRIMEIRO ITEM – O Presidente deu posse aos novos conselheiros: 18 

Prof. Ruy Guilherme Silveira de Souza – diretor pró-tempore do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde, Prof. 19 

Fábio Wankler e Profª Maria Auxiliadora Melo – representantes docentes do Centro de Ciências Sociais e 20 

Geociências, titular e suplente respectivamente, dando-lhes as boas vindas. Referindo-se ao décimo item sugeriu 21 
que este fosse retirado de pauta, pois o texto precisa sofrer correções de caráter legal. Submetido à apreciação dos 22 

Conselheiros foi aprovado pôr unanimidade. Continuando, o Presidente pediu a inclusão de um ponto de pauta, que 23 

trata de requerimento apresentado pelo acadêmico Marcelo Pantaleão Silva, onde o mesmo solicita reabertura de 24 
matrícula, considerando que teve de se ausentar de Boa Vista no primeiro semestre de dois mil e dois e pediu a dois 25 

colegas que trancassem sua matrícula para o semestre 2002.1, porém estes confundiram trancamento com 26 

cancelamento e não regularizaram a situação do requerente ocasionando o seu desligamento da UFRR. O 27 

Presidente leu o documento e submeteu à apreciação dos Conselheiros, houve uma abstenção de voto e os demais 28 
foram favoráveis, sendo incluído então, como décimo item. SEGUNDO ITEM – O Presidente passou  para a 29 

apreciação da ata da reunião do dia sete de agosto do corrente ano. Foram feitas algumas sugestões para melhorar 30 

o texto, as quais foram acatadas por esta secretária. O Prof. Vieira parabenizou a secretária pela forma de 31 

apresentação das atas, e suas palavras foram endossadas pelo Prof. Mibielli. Submetida então à apreciação, obteve 32 
aprovação unânime. TERCEIRO ITEM – Este  item seria relatado pelo Prof. Ozimar de Lima Coutinho, porém o 33 

mesmo não compareceu à reunião, e por não estar sendo representado o Presidente pediu ao Prof. Regynaldo 34 

Arruda Sampaio que fizesse a apresentação, que trata de referendar a resolução 001-GR, que torna letivas as 35 

atividades da Semana de Estudos Agronômicos. O Prof. Regynaldo esclareceu que a resolução deveria ter sido 36 
referendada na primeira reunião do CEPE, após a publicação da mesma, porém por um lapso não o foi, sendo 37 

somente neste momento submetida à apreciação dos Conselheiros. Por se tratar de evento já realizado não houve 38 

questão a ser discutida, sendo submetida à votação obteve aprovação unânime. QUARTO ITEM – O Presidente 39 

passou a palavra à Profª Ednalva para apresentar este item que trata de referendar a resolução 004/02-GR, que 40 
indica membros para a recomposição da Comissão Institucional de Avaliação do Desempenho Docente-CIADD. 41 

Após a apresentação, aberta a palavra aos Conselheiros, o Prof. Mibielli questionou quanto ao mandato dos 42 

membros da Comissão, e da unificação da CIADD e CPPD. O Prof. Maílson agradeceu à Pró-Reitoria de Pesquisa e 43 

Pós-Graduação e ao Departamento de Química, pelo suporte material que têm dado à Comissão, e reivindicou uma 44 
linha telefônica e linha para internet, esclarecendo as dificuldades com que têm trabalhado. O diretor do CCT, Prof. 45 

Antônio Alves cedeu uma das linhas telefônicas do Centro. Sendo então, submetida à votação, a resolução foi 46 

aprovada pôr unanimidade. QUINTO ITEM – O Presidente passou a palavra à Srª Abigail Santos Garcia para 47 

apresentar o item que trata de dois assuntos: pedido de dispensa de pré-requisito, de Elias Severino Chaves e 48 
Outros, conforme Processo 23129.001264/2002-18, e solicitação de período especial para os meses de setembro e 49 

outubro de dois mil e dois, feita através de  requerimento assinado por diversos alunos. Após a apresentação das 50 

matérias o Presidente esclareceu acerca da competência da apreciação das matérias, informando que o trâmite 51 

está correto, e colocou  a palavra em aberto para manifestação dos Conselheiros. O Prof. Carlos Alberto disse que 52 
enquanto não forem regulamentados pelo CEPE,  os critérios, carga horária, quais cursos, etc., para oferta de 53 
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período especial, o mesmo não é favorável à inclusão no calendário universitário. O Prof. Júlio Cézar manifestou-se 54 
contrário à inclusão do período especial, mostrando-se preocupado com a qualidade do ensino. Com relação à 55 

dispensa de pré-requisito, o Prof. Vieira disse que o processo está bem fundamentado. O Prof. Alberto Jorge 56 

defendeu a prática forense em períodos especiais. A Profª Ednalva pediu aos Conselheiros que tivessem bastante 57 

cuidado, que tudo fosse analisado cautelosa e criteriosamente, porque os alunos têm buscado muito resolver 58 
interesses próprios, sem preocupação com as regras institucionais. O Prof. Leon endossou as palavras do Prof. 59 

Carlos Alberto e propôs que os departamentos criem mecanismos para incentivar a participação dos alunos na vida 60 

da Universidade. O acadêmico Elias Severino pediu a palavra para, também em nome dos demais colegas, 61 

apresentar as suas justificativas e necessidades. A palavra lhe foi concedida e o mesmo relatou sobre as atividades 62 
que já executa, como também seus colegas, alegando que estas atividades os tornam capazes de assumirem as 63 

práticas forenses em períodos menores de realização. A Profª Cristiniana esclareceu que quebra de pré-requisito 64 

afeta a grade curricular do projeto pedagógico, ou seja, é não respeitar uma decisão do próprio Conselho que em 65 

outra época aprovou esta mesma grade. O Presidente pediu licença para se retirar por ter um compromisso 66 
agendado com o Governador do Estado de Roraima, porém antes de se retirar anunciou que recebeu neste 67 

momento a informação de que a criação da Fundação Ajuri de Apoio ao Desenvolvimento da Universidade Federal 68 

de Roraima foi aprovada pelo Ministério Público. A reunião continuou sob a presidência do Prof. Regynaldo Arruda 69 

Sampaio. Vários professores ainda se manifestaram tanto em relação à dispensa de pré-requisito, quanto à oferta 70 
de período especial. O acadêmico Luís Cláudio de Jesus Silva pediu a palavra para se manifestar. A palavra lhe foi 71 

concedida e, também em nome dos demais  colegas que requereram o período especial, manifestou a sua 72 

indignação quanto à manifestação contrária de vários Conselheiros em atender à solicitação dos mesmos. Pois, 73 

considerando que em outras ocasiões já foi solicitada a inclusão de período especial no calendário universitário, o 74 
Conselho já deveria ter definido estes critérios, citados pelo Prof. Carlos Alberto como impedimento, neste 75 

momento, para atender ao pedido em questão. Tendo todas as partes se manifestado o Presidente solicitou à 76 

relatora que desse seu parecer para que as matérias fossem submetidas à votação. A relatora manifestou-se 77 
favorável à dispensa de pré-requisito, e submetida a matéria à votação obteve-se um voto com a relatora, três 78 

abstenções e os demais foram contrários. Com relação à oferta de período especial, a relatora manifestou-se 79 

contrária, e também submetida à votação, a matéria obteve vinte e quatro votos com a relatora, quatro abstenções e 80 

um voto contra a relatora. Tendo sido bastante exaustiva a apreciação deste item o Prof. Leon solicitou ao 81 
Presidente que fosse concedido um intervalo de três minutos, no que foi atendido. Ao retornarem, o Prof. 82 

Regynaldo, informou que iria relatar o próximo item, mas por estar presidindo a reunião não poderá fazê-lo, e pediu 83 

ao Prof. Antônio Alves para apresentar a matéria do SEXTO ITEM. O Prof. Antônio Alves aceitou e passou à 84 

apresentação do projeto de resolução que dispõe sobre as normas para os cursos de pós-graduação lato sensu. 85 
Após a apresentação o relator colocou-se à disposição para esclarecimentos. Foram feitas algumas sugestões, as 86 

quais foram acatadas pelo relator e serão incorporadas ao texto. Não havendo nada mais a acrescentar a matéria 87 

foi submetida à votação, obtendo aprovação unânime. Sendo neste momento doze horas e cinco minutos, os 88 

Conselheiros solicitaram o intervalo para almoço, o que foi concedido e a reunião deverá retornar em duas horas. 89 
Estiveram presentes neste período da reunião os Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram ausentes: Prof. 90 

Cláudio M. Manguinho Vieira, Prof. Ozimar de Lima Coutinho, Prof. Ruy Guilherme de S. Souza, Profª Teresa 91 

Cristina E. dos Anjos, Prof. Luiz Basílio Rossi e Prof. Luiz Alberto Pessoni. Às quatorze horas e vinte minutos 92 

reiniciou-se a reunião, o Presidente cumprimentou à todos e passou a palavra ao Prof. Marcos Cardoso Rodriguez 93 
para relatar o SÉTIMO ITEM que trata da apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Física. 94 

Após a apresentação o  relator colocou-se aberto à sugestões e à disposição para esclarecimentos. Foram feitos 95 

alguns comentários pelos Conselheiros, inclusive elogiando a apresentação. Não havendo nada a discutir, o 96 

Presidente submeteu a matéria à votação, obtendo duas abstenções e os demais votos favoráveis a aprovação do 97 
Projeto. Continuando o Presidente passou a palavra ao Prof. Leon para relatar o OITAVO ITEM  que trata da 98 

apreciação do Projeto que altera a grade curricular do Curso de Engenharia Civil. O relator fez ampla explanação 99 

sobre a matéria e colocou-se à disposição para esclarecimentos. Foram feitos vários comentários, solicitados 100 

esclarecimentos, os quais foram prontamente atendidos pelo relator, e foram feitas algumas sugestões, as quais 101 
foram acatadas e serão incorporadas ao Projeto. A matéria foi então, submetida à votação, obtendo aprovação 102 

unânime. A seguir o Presidente passou a palavra ao Prof. Carlos Alberto para apresentar o NONO ITEM que trata 103 

do Pedido de regularização de matrícula de Solange de Miranda. O relator fez a apresentação da matéria, expondo 104 

os motivos e justificativas da interessada  e manifestando o seu parecer pelo indeferimento do pedido, conforme já 105 
consta dos autos, o processo nº 23129.001246/2002-28. Após manifestação de vários Conselheiros o Presidente 106 
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submeteu a matéria à votação obtendo quinze votos favoráveis ao deferimento do pedido, sete votos contra e duas 107 
abstenções. Tendo o DÉCIMO ITEM sido incluído nesta reunião, o Presidente perguntou aos Conselheiros quem 108 

estaria relatando o mesmo, e o Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira se apresentou esclarecendo que o interessado, o 109 

Sr. Marcelo Pantaleão Silva havia procurado-o solicitando a sua relatoria. O relator apresentou os esclarecimentos 110 

conforme constam no requerimento e que já foram apresentados no início da reunião, apresentou também 111 
declarações por escrito, dos dois colegas, os senhores Gilmar de Macedo Negreiros e Emanuel Moreira Gomes, aos 112 

quais foi solicitado que fizesse o trancamento da matrícula do requerente. Tendo sido colocado por alguns 113 

Conselheiros que o deferimento de processos desta natureza ferem o regimento do CEPE, a Profª Ednalva 114 

esclareceu que se o próprio regimento concede grau de recurso, então não estão passando por cima de nada. O Sr. 115 
Aldir Cavalcante, Procurador Jurídico da UFRR, falou das leis naturais e leis de convivência, que a lei natural ela é, 116 

a lei de convivência ela pode ser, portanto, cada caso deve ser analisado de acordo com suas próprias razões. O 117 

Sr. Gilmar Negreiros pediu a palavra para solicitar aos Conselheiros que fossem favoráveis ao pedido, considerando 118 

que o requerente não teve culpa do fato, e que ele e o outro colega estavam assumindo completamente a 119 
responsabilidade e que não gostariam de causar tamanho prejuízo ao requerente. O relator reiterou suas palavras e 120 

manifestou-se favorável ao deferimento do pedido. O Presidente submeteu a matéria à votação obtendo cinco votos 121 

contra a aprovação e os demais foram favoráveis. Estiveram presentes neste período da reunião os Conselheiros 122 

abaixo relacionados, e estiveram ausentes: Sr. Manoel Alves Bezerra Júnior, Profª Nádia Magalhães da S. Freitas, 123 
Prof. Cláudio Marcelo M. Vieira, Prof. Ozimar de Lima Coutinho, Prof. Ruy Guilherme de S. Souza, Prof. Júlio Cézar 124 

Ferraro Rocha, Profª Geysa Alves Pimentel, Profª Teresa Cristina E. dos Anjos, Profª Cristiniana C. Freire, Prof. Luiz 125 

Basílio Rossi, Prof. Luiz Alberto Pessoni, Sr. Juan Manuel H. Mast e Srª Abigail Santos Garcia.  O Presidente 126 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às dezoito horas e vinte minutos, e eu, Elza Maria Pereira de 127 
Ataide, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por mim e todos os presentes. 128 

Período da manhã: 129 

Prof. FERNANDO MENEZES                           __________________________ 130 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO   __________________________ 131 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 132 

Sr. MANOEL ALVES B. JÚNIOR                                           __________________________ 133 

Profª GEYSA PIMENTEL(Pró-reitora em exercício)   __________________________ 134 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE MELO FILHO   __________________________ 135 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 136 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ    __________________________ 137 

Profª GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 138 

Profª EDNALVA DANTAS R. DA S.  DUARTE   __________________________ 139 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 140 

Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA    __________________________ 141 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ   __________________________ 142 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 143 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA   __________________________ 144 

Prof. JÚLIO CEZAR FERRARO ROCHA    __________________________ 145 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAYHBA    __________________________ 146 

Profa. GEYSA ALVES PIMENTEL    __________________________ 147 

Prof. FRANCISCO DE PAULA BRITO    __________________________ 148 

Prof. ANTÔNIO TOLRINO R. VERAS    __________________________ 149 
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Prof. PAULO AFONSO DA S. OLIVEIRA   __________________________ 150 

Profª CRISTINIANA C. FREIRE     __________________________ 151 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 152 

Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS    __________________________ 153 

Profª ANA ZULEIDE BARROSO DA SILVA   __________________________ 154 

Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 155 

Prof. ROBERTO MIBIELLI     __________________________ 156 

Profª LIANA BRITTES      __________________________ 157 

Prof. FÁBIO WANKLER      __________________________ 158 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN F. BARBOSA    __________________________ 159 

Prof. PATRÍCIO ANTONIO P. FLORES    __________________________ 160 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 161 

Sr. JUAN MANUEL HERREA MAST    __________________________ 162 

Srª ABIGAIL SANTOS GARCIA     __________________________ 163 

Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 164 

Período da tarde: 165 

Prof. FERNANDO MENEZES                           __________________________ 166 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO   __________________________ 167 

Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 168 

Prof. ANTÔNIO ALVES DE MELO FILHO   __________________________ 169 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 170 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ    __________________________ 171 

Profª GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 172 

Profª EDNALVA DANTAS R. DA S.  DUARTE   __________________________ 173 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 174 

Prof. LEON TOLSTOI S. FERREIRA    __________________________ 175 

Prof. MARCOS CARDOSO RODRIGUEZ   __________________________ 176 

Prof. JEFFERSON FERNANDES DO NASCIMENTO  __________________________ 177 

Profª SANDRA CÁTIA PEREIRA UCHÔA   __________________________ 178 

Profª LUCÍLIA DIAS PACOBAYHBA    __________________________ 179 

Prof. FRANCISCO DE PAULA BRITO    __________________________ 180 

Prof. ANTÔNIO TOLRINO R. VERAS    __________________________ 181 

Prof. PAULO AFONSO DA S. OLIVEIRA   __________________________ 182 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 183 

Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS    __________________________ 184 

Profª ANA ZULEIDE BARROSO DA SILVA   __________________________ 185 
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Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 186 

Prof. ROBERTO MIBIELLI     __________________________ 187 

Profª LIANA BRITTES      __________________________ 188 

Prof. FÁBIO WANKLER      __________________________ 189 

Prof. JOSÉ BEETHOVEN F. BARBOSA    __________________________ 190 

Prof. PATRÍCIO ANTONIO P. FLORES    __________________________ 191 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 192 

Sra. ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 193 


